

# ¿Sabes que es un derecho humano?

Los derechos humanos son todo lo que puedes ser, tener y hacer solo por ser una persona. Todos los niños, niñas y adolescentes tienen derechos simplemente por el hecho de serlo.

¡Y hay algo muy especial! Existe una ley mundial llamada **Convención sobre los Derechos del Niño**, que protege y asegura que estos derechos se cumplan. **Chile** se comprometió a respetarla desde el año **1990**. La Convención sobre los Derechos del Niño (CDN) es un tratado internacional que reconoce los derechos humanos de los niños y niñas, definidos como personas menores de 18 años y que obliga a los gobiernos a cumplirlos.

**Esto quiere decir que:**

**¡Tienes las mismas oportunidades y derechos que los demás!**

Realizar una denuncia en las instituciones correspondientes; Policía de Investigaciones (PDI), Carabineros de Chile o Fiscalía, quienes velarán por tus derechos y te explicarán todo lo que ocurrirá después de la denuncia.

!Debes pedir ayuda! Hablar con personas de tu confianza que puedan ayudarte a resolver de la mejor forma lo que te este ocurriendo. Ellos deben protegerte y darte buen trato. Debes ser acompañado, ser tratado acorde a tu edad, opinar y exigir información sobre tus curiosidades.

**¿Qué debes hacer en caso de que no se respeten tus derechos?**

**¿Qué deben hacer?**  
Promover y facilitar lo necesario para garantizar el respeto a la dignidad de la niñez y el ejercicio pleno de sus derechos.

**¿Para qué?**  
Para que los niños, niñas y adolescentes puedan tener un desarrollo sano y potenciar su calidad de vida, haciéndose parte activa de la promoción de los mismos.



**¿Quiénes son los responsables de preservar los derechos de los niños y niñas?**

El estado, los padres, tutores, el estado, las instituciones ¿Cómo cuáles? Colegio, centros médicos, iglesias, carabineros, entre otros.



laotraeducacion.cl  
@la\_otraeducacion



# ¡Tenemos derechos, conócelos aquí!



# la Otra Educación

Hola! Esta revista es editada por **La Otra Educación, Red de Escuelas Libres**, dónde participan niñxs y educadores de diferentes barrios de nuestra ciudad, abriendo espacio para pensar, compartir y crear desde el protagonismo de las niñeces. Esta es nuestra voz escrita en papel, donde queremos expresar y difundir las ideas y temas que creemos importantes para nosotrxs, ¡te invitamos a conocerla!



**¿Por qué es importante conocer mis derechos?**  
Porque eres el futuro de la siguiente generación, pero también eres el presente y junto a ti creemos que el mundo se puede mejorar y transformar. **¡Debes exigir tus derechos y posibilidades para desarrollar y crecer de la mejor forma posible!**  
La convención sobre los derechos del niño tiene cuatro principios: la no discriminación, la dedicación al interés superior de la infancia, el derecho a la vida, supervivencia y desarrollo, y el respeto por los puntos de vista de los niños y las niñas.



# ¿Qué derechos tengo?



Derecho a recibir educación y tener las cosas que requiero para estudiar



Derecho a ser protegido. Nadie debe maltratarme, herir mis sentimientos, tocar mis partes íntimas o pedir que yo se las toque a otras personas.



Derecho a vivir en un espacio sin violencia



Derecho a que me respeten, no importa cual sea mi religión, color de piel, condición física o el lugar donde vivo



Derecho a no ser explotado en trabajos que me dañen impidan que crezca como los demás niños y niñas.

Derecho a decir lo que pienso y lo que siento.

Derecho a jugar

Derecho a ser querido y cuidado por adultos,

Derecho a recibir atención médica y que me cuiden cuando estoy enfermo/a



Derecho a descansar, jugar y divertirme en un ambiente sano y feliz



¡Y muchos más!  
Pero estos son los fundamentales.